

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 10 de Junio de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.352

ASUNTOS DEL DIA

Tiene razon un colega al decir que en la cuestion de los alcoholes estamos llegando al periodo de la confusion. Los productores de alcohol vínico, por una parte, los de alcohol procedentes de las melazas de la produccion azucarera por otra, y por último, los de fabricacion de alcohol industrial, cuyas primeras materias son de otro género, como el arroz, el maiz ó las patatas, hablan a la vez y producen una confusion, que no es fácil entenderse.

Si á esto se añade que no faltan quienes quieran meter su *mijita* de politica en el asunto, se comprenderá que la cuestion se está planteando en condiciones de difícil solucion.

Uno de los corresponsales en Madrid de el «Diario de Barcelona», investigando las causas del fracaso del debate político, señala esa campaña, tratando de sacar de su cauce natural el movimiento producido por vinateros y alcoholeros. Dice así:

«La causa principal, por no decir única, de que el debate político no llegue á cuajar, no es otra que la de estar la atencion de los políticos fija en estos momentos en la cuestion de los alcoholes, agitada con furia y perversa intencion por los que estiman fácil producir á su sombra una dificultad grave al gobierno. En efecto, bien sea por el ruido que han movido los que se creen perjudicados por el proyecto de ley sometido ahora á discusion en el Parlamento, bien sea porque los acostumbrados á traducir las cosas en sustancia política, creen ver en esta cuestion un excelente punto de apoyo para abrir brecha en el gabinete, es el caso que apenas si la atencion de todos cuantos se ocupan en política se separa un momento de los caracteres y posteriores consecuencias que pueda tener la protesta de los alcoholeros, á la que se está dando proporciones que realmente no tiene.»

No obstante, han vuelto á dominar impresiones optimistas, y se ha dicho que el gobierno aceptaría algunas enmiendas que mejoraran mucho los intereses que defienden los productores. Mucho celebraremos que se confirmen estas impresiones.

Ha producido muy buen efecto el discurso pronunciado por el Sr. Maura en el Congreso sobre nuestra mision en Marruecos.

La orientacion del gobierno en las negociaciones está claramente definida en el discurso del Sr. Maura: España tiene derechos incuestionables que mantener; pero no cae en la tentacion de sostener que sean los suyos los únicos derechos que allí puedan alegarse por las naciones de Europa. España no va á esa negociacion recordando agravios ni alimentando suspicacias, ni mucho menos, sufriendo menosprecios recibidos, sino en una grande y serena cordialidad con las Potencias interesadas.

España no pierde de vista cuanto tiene que reorganizar y robustecer dentro de su casa, antes de empeñarse en amplias expansiones exteriores. España no siente atávicos pruritos de evangelizacion, allí donde siempre fué el intento un fracaso. España aspira á difundir su cultura y su riqueza, y á garantizarse que no hallará mañana trabas en el camino de un mayor exparcimiento de la fuerza y de las aspiraciones nacionales.

Estas son las afirmaciones fundamentales del discurso del Sr. Maura, y el silencio de la Cámara fué un asentimiento á la orientacion, aunque no sea, ni nadie lo haya tomado por un compromiso, el elogio sobre la forma de realizarla.

DESDE ORAN

Las tropas del Sultán, que después de la derrota del hijo de Bu Amema se reunieron en Sidi Melluk, recorren el país para someter las tribus rebeldes.

Ultimamente castigaron duramente á los Beni Zeggu, á los que les quitaron los ganados y se llevaron prisioneros los notables de la tribu.

Acabó la miseria en el campo marroquí; las tropas viven á expensas del país, y la abundancia ha reemplazado á la escasez que muchas veces llegaba hasta el hambre.

El general El Baghdadi, que hasta ahora no ha hecho mas que pasear el país, aprovechando la victoria obtenida por la columna adicta de Uxda, se propone vadear el Muluya en Cherraa y de allí dirigirse al R. f. Cree, y con razon, que encontrará poca resistencia, pues los rifines partidarios de Mulley Mohamed abandonan en estos momentos el fusil para empuñar las hoces y segar los trigos y cebadas, que se hallan ya en sazón. A los marroquíes lo que mas les interesa ahora es recoger su cosecha y almacenarla en los silos. Los que no tienen terrenos sembrados vienen á la Argelia á segar.

El Baghdadi, que no ha justificado hasta ahora la fama que le precedía al ser nombrado general de las fuerzas que operan en el amelato de Uxda, recorrerá el país de los rebeldes sin encontrar quien se le interponga en el camino.

El hijo de Bu-Amema ha sido mal recibido por su padre, achacándole la responsabilidad de la derrota que sufrió.

—En mi familia, todos mis hijos son varones—le dijo—; tan sólo hay una hembra, y ésta eres tú, pues como una mujer te has conducido en la lucha con los amigos del *rhumy*.

Le ordenó que se alejara del país y que no volviera á presentarse hasta que, como trofeo de una victoria obtenida, no le hiciera ver la cabeza de alguno de los jefes importantes del Sultán.

El amel de Uxda, cediendo á la de-

manda del padre Bu Amema, le envió una Comision, compuesta de los jefes de la tribu de los Beni-bu-Hamdun y presidida por el respetable marabú y jefe Jach Abdelrani, cuya mision era la de conseguir del viejo marabú de Jagara se adhiera á la causa del Sultán.

Bu-Amema quería vengar la derrota de su hijo, y la ocasion se le presentaba trayendo á su país jefes importantes del Sultán, á los que recibió contestando con evasivas á la Comision que el Majzen les había encargado.

Volvíanse los enviados del amel de Uxda á dar cuenta á éste del resultado, cuando en el camino fueron atacados por fuerzas de las tribus de Bu-Amema, las que dieron muerte al jefe Abdelrani, cuya cabeza cortaron para presentarla al caudillo del Sahara. Los demás pudieron escapar, si bien se supone que la sorpresa no tenía otro objeto que la de matar al presidente de la Comision.

Indignados los leales de la traicion de Bu Amema, dieron muerte al Jach Kerrum, que, prisionero, era conducido desde Sedi-Melluk á Uxda. El Kerrum era uno de los jefes importantes del Pretendiente y hombre que gozaba de grande influencia en el país.

El Rukina envió una pequeña columna á buscar el cuerpo del marabú Abdelrani, que las gentes de Bu-Amema abandonaron, llevándose tan solo la cabeza y los distintivos de su jerarquía.

La guerra ruso-japonesa

Paris.—Los telegramas de San Petersburgo continúan sin dar noticias concretas de la guerra.

A falta de datos ciertos, los corresponsales transmiten los rumores más inverosímiles.

Entre estas versiones, la de mayor sensacion es la noticia de haber sido hecho prisionero de los rusos el general Kuroki, durante un terrible combate librado hacia el Norte de Feng-Hoang Tchong, en el cual los japoneses sufrieron una gran derrota.

Por de contado que se trata de una noticia que no merece el menor crédito.

Por lo pronto, en el Estado Mayor de San Petersburgo se ignora que se haya librado tal batalla, y lo único que se considera verosímil es que haya habido escaramuzas de más ó menos importancia entre destacamentos de las avanzadas, porque en Feng-Hoang Tchong no tienen los rusos suficiente número de soldados para combatir con los 40.000 hombres que manda el general Kuroki, y como nada hace creer que el general Kuroki se aventurase á mandar patrullas, de ahí el que se pueda afirmar que no ha podido ser hecho prisionero.

En los círculos militares de San Petersburgo ha producido gran sensa-

cion el nombramiento del famoso caudillo Yamagata para el mando en jefe de las fuerzas japonesas.

Los técnicos rusos deducen de esta designacion que apenas termine la concentracion de las tropas, los japoneses se proponen atacarles simultáneamente en Port-Arthur, en Liao-Yang y en Mukden.

Un telegrama de San Petersburgo recoge el rumor de haber sido detenidos y reducidos á prision en aquella capital tres japoneses, en cuyo poder se hallaron papeles que los delatan como espías.

Otro despacho de la misma procedencia asegura que Rusia se halla negociando actualmente con banqueros de París y Berín un empréstito que asciende á 2.000 millones de francos.

«Le Matin» publica un telegrama de su corresponsal en San Petersburgo, dando cuenta de una intervú que ha celebrado con un general ruso, el cual atribuye grande importancia al combate de Feng-Tchou-Ling, á que se refería el parte oficial del general Sakaroff, fecha 3, y que tuvo lugar á 38 kilómetros de Liao Yang. El rápido avance de los japoneses indica que quieren aprovecharse del envío de parte de las fuerzas de Kouropaikine, movilizadas para socorrer Port-Arthur, con objeto de intentar sorprenderle en Liao Yang.

Paris.—Llegan telegramas urgentes de San Petersburgo, dando cuenta de un nuevo combate.

Aseguran los despachos recibidos que la brigada rusa del general Samsonoff y los regimientos de tiradores han sostenido una batalla con una brigada japonesa.

El combate tuvo lugar en Vayditsa, entre Vafangan y Vafandjan.

La lucha, según dicen los telegramas, fué encarnizada.

El fuego duró tres horas, quedando por fin los rusos victoriosos.

Los japoneses sufrieron pérdidas enormes.

Paris.—Un despacho de Gensan dice que los rusos han capturado un destacamento japonés á 80 millas al Norte de aquella plaza.

Hasta ahora se creía que por aquella region no había aún soldados japoneses.

Es posible, por lo tanto que se trate de una expedicion exploradora.

Paris.—En Hamhung, 250 soldados rusos fortifican actualmente una colina situada al Sur de la ciudad.

El gobernador indígena y los principales funcionarios á sus órdenes abandonaron la plaza y han llegado á Gensan.

Los rusos han incendiado, al Norte de Gensan, un pueblo situado á unas diez millas de esta ciudad.

Los pasajeros de algunos juncos chinos que acaban de llegar á Gensan, manifiestan que en varios puntos al

Norte de Corea se ha señalado últimamente la presencia de los cosacos.

París.—El «Herald», en su edición de París, publica hoy un importante despacho de su corresponsal en San Petersburgo, asegurando que el general Kaurapatkine cree ahora tener ya bastantes tropas para intentar el movimiento de avance; pero se propone no emprenderlo hasta que haya conseguido derrotar al general Kuroki, cuyas fuerzas siguen aumentando rápidamente, sin que dé muestras ostensibles, sin embargo, del propósito de atacar al general en jefe de las tropas rusas.

El «Times» publica un despacho de Tokio en que se dice que 6.000 rusos, con artillería ligera, atacan los convoyes en los distritos de Aiyang y Saematre y que los destacamentos rusos que marchan hacia Gensan parecen dirigirse hacia el Oeste.

San Petersburgo.—Reina gran ansiedad para conocer los detalles del bombardeo de Port-Arthur.

NOTICIAS

Madrid 8.

Congreso.—Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Romero Robledo, aprobándose el acta de la anterior.

En vista de que no acuden diputados bastantes para celebrar las sesiones matutinas, se acuerda suspenderlas.

El señor Lopez Pizcerver pide se conceda un crédito á favor de las personas damnificadas por la tormenta del lunes último á fin de aliviar en lo posible su precaria situación.

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra promete la concesión de dicho crédito.

Otros diputados piden subvenciones para distintas provincias damnificadas también por las mismas causas.

El conde de Garay pide se paguen al Ayuntamiento de Madrid los dos millones por concepto de capitalidad.

El Gobierno promete se realizará dicho pago.

El diputado republicano señor Lerroux, escita al Gobierno á que tome las medidas oportunas á fin de evitar las continuas catástrofes que ocurren en las minas.

Además el mismo diputado anuncia una interpelación, sobre la catástrofe ocurrida en las minas de Bilbao.

El señor Sanchez Toca dice que cree que el señor Allendesalazar aceptará dicha interpelación.

Se ha entrado en la discusión de los asuntos que figuran en el orden del día.

El señor Duque de Almodovar ha explicado las negociaciones hechas por los liberales en la cuestión de Marruecos.

Explica también las comunicaciones cambiadas con Francia é Inglaterra.

El señor Sampredro ha intervenido en la cuestión, diciendo que el Gobierno está dispuesto á oír cuanto se le diga y á discutirlo oportunamente.

España, añade, será parte integrante en todo cuanto se trate relativo á Marruecos.

No pedimos que las minorías aprueben la conducta del Gobierno en las cuestiones de Marruecos, sino la facultad de negociar, lo cual consideramos indispensable.

Nogociaremos para que España obtenga el máximo de lo que pueda y de-

ba obtener, termina, diciendo que sin una discusión clara es imposible depurar los hechos.

Se ha puesto de nuevo á discusión la cuestión de los Alcoholes.

El señor Osma ha hecho el resumen de la discusión, haciendo resaltar las contradicciones en que han incurrido los oradores.

Acogeré, dijo, aquello que crea conveniente y combatiré lo inaceptable.

Ha contestado á las objeciones hechas por los señores Rosselló y Zuluera.

Y se levantó la sesión.

Se asegura que los Estados Unidos se apoderará de las aduanas de Tanger hasta lograr el rescate de Mr. Perdicasaris.

Son muy comentadas las declaraciones hechas en el Congreso por el señor Conde de Romanones sobre las relaciones de España con la Triple Alianza.

Los republicanos guardan mucho secreto respecto á la conducta que seguirán con motivo del criterio expuesto por el gobierno con los suplicatorios.

Los rusos avanzan sobre Gensan sin encontrar seria resistencia.

Los japoneses negocian un nuevo empréstito en los Estados Unidos.

Se ha firmado el decreto autorizando la adquisición del instrumental necesario para la instalación de los laboratorios de bacteriología en los hospitales.

Ha sido admitida la dimisión presentada por el secretario de la Dirección general de la guardia civil, señor Barleta, y nombrando para sustituirle al brigadier señor Ceballos.

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajol 10.—8 m.

Barómetro 752.8; viento SO. calmoso; mar llana; cielo despejado; horizontes neblinosos.

EXTENSION UNIVERSITARIA

Brillante y amena resultó la conferencia que sobre el tema *Edison y sus inventos* desarrolló el día 8 el Profesor de nuestro Instituto D. Antonio Roca y Várez en el local de la calle de San José, ante un público numeroso y distinguido.

Empezó con la biografía de Thomas Alva Edison, la que dividió en dos etapas; en la primera trató de su educación en Michigan y apuros de su vida, la cual explicó del modo siguiente: A los 12 años se vió obligado para atender á sus necesidades á ejercer en la *Great Trunk Railway* y el oficio de *train-boy* que consiste en vender á los viajeros refrescos, diarios y cigarros. Ideó fundar uno y consiguió imprimir *Great Trunk The Herald* que vendía á 15 céntimos. Mas tarde fundó otro en Port-Huron que duró poco tiempo. Por haber salvado la vida á un niño tuvo ocasión de que el padre de dicho niño le impusiera en los principios de la telegrafía, ingresando mas tarde en el Ministerio de Telégrafos. Pronto fué destituido de ese cargo por haber hecho un experimento que causó desperfectos en las oficinas.

Segunda etapa: Edison inventor del primer repetido, automático perfecto, cuyas ventajas encomió el disertante. Invento del cuadrante para líneas particulares y desarrollo rápido de su genio inventivo.

Dijo, que en Newark tenía Edison un laboratorio eléctrico en el cual tenía empleados mas de trescientos obreros y que hubo una ocasión en que tenía entre manos nada menos que 45 invenciones distintas. Se formó una sociedad explotadora que le pagó 6.000 *dollars* anuales.

Los productos de sus taleres se elevaron á 80.000 libras esterlinas cantidad que invirtió otra vez en los productos de su genio.

Estudió y descubrió el problema de la división de la luz eléctrica hasta el infinito.

El 76 se deshizo de su laboratorio y se trasladó á Mento-Park donde vive.

El 78 se organizó en Nueva York una sociedad con un capital de 300.000 *dollars* para explotar sus descubrimientos.

Considerando que sus talleres eran muy reducidos los abandonó y erigió en Orange el laboratorio mas grande que existe en el mundo. Además tiene fabricas en Newark, New-York, Schenectady, Orange y Ogden.

El 89 vino á Europa para visitar la Exposición de París.

El 90 ideó el *lingüógrafo*, aparato ingenioso que tiene por objeto dotar de la articulación de la palabra á los silbadores de alarma y sirenas de los vapores y trenes produciendo una voz gigantesca que con un timbre fantástico y estentóreo anuncia á los pasajeros el nombre de los puertos, estaciones, puentes, ríos, túneles etc.

Ha publicado un tratado curativo de la gota por medio de corrientes eléctricas y soluciones de litina y sal marina.

Inventó el cinematógrafo ó sea fotografía del movimiento cuyo aparato está basado en la persistencia en la retina de la imagen última que vemos.

El 92 modificó su fonógrafo perfeccionándolo y poniéndole el nombre de *grafófono*. Esta fecha tenía 494 invenciones extendidas por todas partes y 300 privilegios pendientes de concesión.

Hoy posee 900 patentes de su invención que han introducido mejoras importantes en telegrafía, electrometalurgia, luz eléctrica y transformación de la fuerza por medio de la electricidad.

Posee un hermoso palacio en Mento-Park y allí continúa sus experimentos el último de los cuales le dejó casi ciego.

Dijo, que Edison tenía muchos enemigos que le censuraban y ridiculizaban achacándole inventos irrisorios, imposibles, fantásticos, como prueba de ello habló del *telegástrofo* aparato mediante el cual podían palearse los manjares y vinos servidos á muchas leguas de los comensales (Sería curioso), exclamó el disertante, ¡con una cocina en el centro de Europa habría suficiente para satisfacer el apetito de todos los pueblos! Esta consideración escitó la hilaridad del auditorio.

Explicó detalles de la vida del sabio, amenizando la conferencia con un rasgo alusivo al matrimonio contraído con una obrera, Mary Stillwell. Retrató con mano maestra el carácter del gran inventor.

También dijo que se había hablado mucho en Europa de una novela que escribía Edison, que se titularía *La humanidad en el siglo XXV*, que describiría las prodigiosas transformaciones de la sociedad por medio de la electricidad, que trataría de la fabricación artificial de las piedras preciosas y la confección

química de sustancias alimenticias, etc. Todo esto no pasó de ser un *canard* como el invento del telegástrofo.

Trató después del fonógrafo, describiendo minuciosamente dicho aparato y modo de funcionar. Tenía sobre la mesa un fonógrafo mixto Edison y un grafófono Columbia. Explicó las transformaciones por que ha pasado desde el primitivo cuya escritura se grababa sobre una hoja de papel de estaño, luego sobre un cilindro de cera y parafina y últimamente sobre un disco de ebonita. Mostró el cilindro y le hizo oír al auditorio. Era una pieza de música ejecutada por una orquesta. Luego puso otro cilindro que era un fragmento de *El Vértigo* recitado por el reputado actor D. Francisco Prats; el sonido era tenue pero se entendía muy bien. Puso luego un disco en el grafófono y se oyó admirablemente cantar á la Srta. Josefina Huguet la *Costa Diva* de la ópera Norma. La ilusión era completa. Dichas piezas fueron muy aplaudidas.

Luego tuvo lugar la proyección de retrato de Edison que pudo contemplar el público tributándole en prueba de respeto y admiración una salva de aplausos.

Expuso sobre el tapete un problema que dijo le agradaría que alguien se lo resolviera; el de la impresión de los discos que es un secreto.

Entró de lleno en la invención del fonógrafo haciendo notar que muchos no creían que fuese verdad, hasta que se convencieron de que en efecto, se trataba de un hecho real.

Explicó el origen de dicho invento que dijo ser el *fonautógrafo* de Scott.

Trató de los diversos artificios que ha imaginado el hombre para imitar por medio de muñecas la voz humana las cuales han llegado á pronunciar *papa, mamá*, citando como curiosidad la construida por el Dr. Faber, de Viena: A Edison estaba reservado el inventar, dijo, el que califica al Dr. Lozano de *portento inverosímil*. Dicho genio siguió otro rumbo que el de sus predecesores, pues en vez de imitar los órganos bucales trató de producir ondas sonoras idénticas á las que brotan de nuestros labios. (Concluirá.)

Ha sido nombrado maestro interior de la escuela de niños de Lumesanas nuestro amigo D. Angel Garcia Gabona, habiéndose posesionado de dicho cargo, en el día de hoy.

Felicítamosle.

PEDICURO

Se halla en esta ciudad el acreditado callista francés Mr. Henri Sardet, el cual extrae completamente sin dolor callos, ojos de gallo (*uis de poll*), uñeros, etc., con gran facilidad pudiendo después de curados andar inmediatamente.

Horas de 7 á 12 de la mañana en su gabinete calle de las Moreras n.º 1; y por la tarde, en el domicilio de las personas que lo avisen.

Para pasar la correspondiente revista á los de su clase, han llegado hoy de Palma el Comisario de Guerra de primera clase D. Bartolomé Barceló y el capitán de carabineros D. Pedro Jaume.

Hemos recibido el «Boletín Oficial» de este Obispado correspondiente al día de ayer, y contiene lo siguiente:

A nuestro Prelado.—Motu proprio de S. S. Pío X sobre la codificación del Derecho canónico.—Carta del «Buen»

El Cardenal Secretario de Estado sobre el mismo asunto.—Exposición de los Prebendados de la provincia eclesiástica de Burgos al Senado sobre el servicio militar obligatorio.—Secretaría de Cámara: Circular sobre el cumplimiento de lo ordenado en el número 191 respecto a fuentes bautismales.—Relación de ordenados en las temporadas de la Santísima Trinidad.—Administración diocesana: Circular sobre adquisición de cédulas.—Temas para las conferencias Teológico-Morales y litúrgicas para el mes de Junio.—Crónica de la diócesis.—Bibliografía.—Necrología.—Dinero de San Pedro.

SIGUIENDO LA COSTUMBRE

Anunciando la primera corrida extraordinaria de toros, de las que se verifican todos los veranos en Palma, se han fijado en los sitios de costumbre en esta ciudad, grandes y llamativos carteles, dando los principales detalles de la lidia que se ha de verificar en aquella plaza el día 19 del actual, utilizando, como se acostumbra, para el correspondiente viaje a la capital de la provincia, uno de nuestros vapores, cuyos pormenores se anunciarán oportunamente.

Se lidiarán seis toros de acreditadas ganaderías, y la cuadrilla de diestros contratada al afecto, está compuesta de acreditado personal, bajo la dirección de los aplaudidos primeros espadas, Bombita y Lagartijillo Chico.

El público, que llegando el verano siente nostalgia de expansiones, ha acogido con gusto y entusiasmo la idea, deseando tenga feliz éxito la iniciativa adoptada, para el deseado viaje de recreo, que anualmente efectúa debidamente engalanado uno de los vapores de «La Marítima» ofreciendo grata ocasión de visitar, entre effluvios de alegría, la hermosa primera ciudad de las Baleares.

He aquí la baja que resultaría en los cupos de consumos a los Ayuntamientos de esta isla, una vez aprobado el proyecto de ley presentado á las Cortes modificando la tributación especial del alcohol en relación con la reforma de la tarifa vigente sobre esta especie.

Table with 2 columns: Location and Amount in pesetas. Includes Mahón (24,906'00), Ciudadela (5,912'90), Alayor (2,777'50), Mercadal (912'30), Villa-Carlos (1,433'30), Ferrerías (394'50).

CLASIFICACION DE PLAZAS

Con arreglo á las bases ha comenzado ya en Palma la Junta de gobierno y patronato la clasificación de las plazas en médicos titulares.

La Junta da el plazo de un año para reclamaciones y rectificaciones para los Ayuntamientos y médicos. Las de estos últimos serán colectivas ó acordadas en Juntas de distrito ó provinciales.

He aquí la clasificación de nuestra isla:

- Segunda Categoría.—Mahón. Tercera Categoría.—Mercadal, Fornells, S. Luis y S. Clemente. Cuarta Categoría.—Ferrerías, San Cristóbal, Villa-Carlos y Alayor. Quinta Categoría.—Ciudadela.

Se ha publicado una Real orden concediendo el plazo de un mes como única y última prórroga para la admisión de informes acerca de la reforma arancelaria.

Para París y Felanitx, le han sido concedidos dos meses de licencia por enfermo a capitán del Regimiento Infantería de Baleares número 2 D. Miguel Antich.

Se procede, en Ciudadela, a la formación de un batallón infantil, ascendiendo á unos doscientos los niños alistados al indicado fin.

Desde el 1.º de Julio empezará á publicarse en Palma, según rezan unos anuncios fijados en las esquinas, un periódico titulado «El Noticiero».

El «Isla de Menorca» ha sido portador hoy de una buena cantidad de cerezas de Palma y tomates de Valencia.

Por disposición del señor director general de Administración local y en virtud de expediente instruido con motivo del recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón contra una providencia del señor gobernador civil de esta provincia, referente al cumplimiento de la obligación contratada con los mozos del Reemplazo de 1872, abonándoles el tercio de su reeducción á metálico, que asciende á 9.669'67 pesetas, se ha dispuesto se ponga en conocimiento de las partes para que en el plazo de veinte días, á contar del de ayer, puedan alegar y presentar los documentos ó justificantes que consideren conducentes á su derecho.

A las dos de esta tarde ha zarpado directo á Barcelona el vapor-correo «Menorquin», al objeto de entrar en dique para la limpia de sus fondos.

Desde el día 7 las fuerzas del Regimiento Infantería de Baleares número 1, visten el traje de verano.

Nuestro querido amigo D. Luis Buisen entregó ayer diez pesetas al Sr. Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, para los pobres que ampara dicha benéfica institución.

Es digno del mayor encomio el acto realizado por el Sr. Buisen.

Para sufrir la condena en la Penitenciaría, impuesta en Consejo de Guerra, en el «Isla de Menorca» ha llegado de Palma un individuo custodiado por la guardia civil.

En el «Isla de Menorca» ha salido para Barcelona, el profesor de piano D. Domenico Bellissimo, que pasa á Adli (Italia) contratado para dirigir los conciertos musicales que se celebran en el establecimiento balneario de aquella población, durante la temporada de verano como lo estuvo el año pasado y al propio objeto en el referido establecimiento lo cual prueba que su gestión fué acogida con general agrado.

Deseamos á nuestro distinguido amigo, un feliz viaje.

PREPARACION COMPLETA para el ingreso en el Cuerpo pericial de Aduanas á cargo del oficial del mismo

D. JOSÉ GONZALEZ ROGA Detalles: Buen-Aire, 20

Por Real orden expedida por el ministerio de Gracia y Justicia, con fecha 28 de Mayo último, se ha dispuesto lo siguiente:

«Vistas las instancias elevadas á este ministerio en solicitud de que sean admitidos en los Tribunales y Juzgados del Reino los escritos y sus copias hechos con máquina de escribir; S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se acceda á lo solicitado por los recurrentes, debiendo hacerse dichos escritos á un tercio de margen en todas las caras de papel, y conteniendo la primera el encabezamiento y 22 lí-

neas mas, y en las sucesivas 30 líneas por debajo del sello, cualquiera que sea el tipo de letra de la máquina que se emplee, entre las corrientes.

Cada línea contendrá, como máximo, 43 letras, y el espacio entre renglón y renglón, será de seis milímetros, como mínimo.»

La esbelta y bella Raquel, La siempre joven Ninon, Debieron su cabellera, Al buen PETROLEO SANSON.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una interesante Real orden circular implantando por vía de ensayo la enseñanza agrícola en los cuarteles de Madrid, Barcelona, Valencia, Zaragoza y Coruña, y conteniendo las disposiciones siguientes:

De acuerdo con los capitanes generales de las regiones á que pertenecen las provincias citadas, formarán los programas y dirigirán las clases y ejercicios prácticos los ingenieros agrónomos.

La enseñanza agrícola se difundirá entre los soldados que tengan oficios aplicables á las labores del campo, durante los meses de Enero, Febrero, Junio, Julio, Agosto, Noviembre y Diciembre de cada año.

En los cuarteles se colocarán carteles con máximas y consejos agrícolas, láminas, instrumentos, máquinas, aparatos y cuanto pueda facilitar la labor de los ingenieros agrónomos, los cuales, en la época que juzguen conveniente, determinarán los núcleos de individuos que solicitarán del capitán general para que se les conceda la visita á museos y establecimientos agrícolas.

REMITIDO

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío: agradeceré á V. se sirva insertar en las columnas del periódico de su digna dirección las siguientes líneas por lo cual anticipo las gracias su atento S. S. Q. B. S. M.

ANTONIO ROGA.

Cumplo con el deber de dar las mas expresivas gracias á todos los que coadyuvaron al éxito de mi conferencia sobre Edison y sus inventos. Al teniente Sr. Lafuente Varel y demás, cuyos nombres no recuerdo, que con tanto acierto manejan el proyector. Al Dr. Cardona y á D. Lorenzo Miguel que tan galantemente me prestaron, por amor á la ciencia, el uno los dos cilindros de cera y el otro el fonógrafo mixto, y finalmente mi felicitación más entusiasta al hábil fotógrafo D. Diego Morjo que me sacó los inmaculados positivos que tanto agradaron á la concurrencia.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Isla de Menorca»: D Pedro M Cardona; un capitán; un oficial; un jefe y un oficial; M. Olives; Teodoro Simon; Cecilia Bonet; José Alonso; Francisco Molinas; Eduardo Zamora; Marcos Blanqué; 3 individuos de tropa, dos esposas y un menor; Antonia Comas; M. Barceló; Margarita Payeras; Mauricio Iguñez y otro; Augusto Rey y esposa; 2 guardias; Antonio Domenech; Pedro Villalla, y Juan Gomila.—Total, 30.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

Hemos recibido el cuaderno de Junio del «Resumen de Agricultura», que se ocupa de los siguientes temas: El gas Clayton para la destrucción de insectos, Conservación de los cereales, Cultivadores Planet, Instrucciones relativas al cultivo del algodón, El calcareo de las tierras, Vides para terrenos salobres. La crisis filoxérica

y la viticultura europea, Práctica de la pasteurización de los vinos, Oportunidad del cultivo super intensivo de la vinya, La filtración de los vinos, La leche en polvo, Congreso Agrícola del Vendrell, Cuernavaca, Congreso del Tercer Congreso de la Federación Bético Extremena y Canarias, Conferencias de Agricultura del Ateneo Barcelonés, Para combatir el negro del olivo y la cochinilla, Predicciones meteorológicas, Harina de carne para el engorde de terneras, Perpetuación del mildiu, Bebidas microbicidas, Supresión de la avena en la alimentación de los caballos, La poda del melonero, Semillas de algodón.

El Bien Publico POR TELEGRAFO

Madrid 9.

El Diario Oficial del Ministerio, de ayer, publica el ingreso á la guardia civil del 2.º teniente del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 D. Jaime Obrador Casasnovas.

Madrid 9.

París.—El corresponsal del «Daily Telegraph», que ha obtenido permiso para seguir las operaciones del ejército ruso, telegrafía que en las cuatro últimas semanas el general Kouropatkine ha reorganizado por completo su ejército.

Madrid 10.

Chefú.—Fugitivos procedentes de Port Arthur, dicen que se ha librado una importante batalla á diez millas de la plaza, habiendo tomado parte en ella toda la guarnición, combatiendo en las trincheras.

No se dan detalles.

Madrid 10.

El generalísimo ruso Kouropatkine telegrafía al Czar, que estos últimos días han ocurrido escaramuzas sin importancia, en diferentes puntos, siendo rechazados los japoneses.

En dichos encuentros se han registrado pocas bajas.

Madrid 10.

Se ha firmado la jubilación del consejero de Estado, D. Angel Jesarren.

Asuntos políticos encalados.

El tema obligado de todas las conversaciones es el calor excesivo que ha seguido á los últimos temporales.

Madrid 10.

El Sr. Maura ha dicho que los descargadores del puerto de Vinaroz se han declarado en huelga, pero que se llegará en breve á un arreglo.

Madrid 10.

Lotería.—Verificado el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

Table with lottery numbers and amounts: 11519-250.000 pesetas, 14561-100.000, 7230-55.000, Con 6.000 pesetas, 14779-3346-3267-3682-5065, 854-10505-13185-4920-10042-13117.

ANTIGÜEDADES

El representante de la casa M. G. de Eiris de Madrid compra á grandes precios toda clase de objetos antiguos consistentes en muebles de todas clases Abanicos, Joyas, Telas, Relojes de sobremesa y de caja, Cuadros, Retablos, Retratos Tallas, Grabados, Figuras de porcelana, Jarrones y Floreros idem, Evillas de pedrería falsa y fina, etc. Se recibirán los avisos calle Nueva, 25. También pasará dicho señor á los predios donde se tenga algún objeto de este ramo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy — El Sagrado Corazon de Jesús y Sta. Margarita.

Santo de mañana — Stos. Bernabé, Félix y Fortunaro.

Cultos — En el Sagrado Corazon continúa el solemne triduo de las Cuarenta Horas dedicadas anualmente por las Religiosas Concepcionistas al Corazon de Jesús; se descubre S. D. M. á las 6, con los mismos cultos de ayer, predicando por la noche el propio Sr. Capellan D. Lorenzo Vanrell, Pbro.

En todas las iglesias continúa el piadoso ejercicio del mes de Junio consagrado al adorable Corazon; por la mañana y por la noche en las iglesias anunciadas.

En el Asilo de Huérfanas mañana al anochecer se dará principio al solemne Novenario dedicado al purísimo Corazon de María, cantándose solemnes Completas en preparacion á la fiesta del Purísimo Corazon.

El domingo á las 7 y media el Excelentísimo Sr. Obispo celebrará Misa de Comunión general; á las 10 se cantará Misa solemne, predicando el Rdo. D. Miguel Pons Ginart, Pbro., Coadjutor de la Concepcion. Los demás días al anochecer continuará el Novenario.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa María.

CEDULA DE EMPLAZAMIENTO

En virtud de lo mandado por el señor D. Francisco Buisen y Barleta, Juez de primera instancia de este partido, mediante providencia del día de hoy, dada á solicitud del procurador D. Gabriel Orfila y Seguí, en representacion de D.ª Mariana Mestres y Gonzalez, vecina de Barcelona, que se halla admitida á litigar como pobre por sentencia de treinta de Abril último, con los autos juicio declarativo de mayor cuantía por la misma instados, sobre declaracion de muerte presunta de D.ª Ana Preto y Manent, D.ª Ana y D.ª Antonia Mestres y Preto y D. Matías Mestres y Pujol, por medio de la presente, se emplaza por segunda vez á los referidos D.ª Ana

Preto y Manent, D.ª Ana y D.ª Antonia Mestres y Preto y D. Matías Mestres y Pujol, ausentes en ignorado paradero, y á cuantas otras personas desconocidas se crean con derecho para oponerse á la declaracion que se pretende, para que dentro el término improrrogable de cinco días que empezarán á contar desde el siguiente al de la publicacion de esta cédula en la «Gaceta de Madrid, comparezcan en dichos autos, personándose en forma, bajo apercibimiento de que sino lo verifican les parará el perjuicio consiguiente.—Mahon diez Junio de 1904.—Por mi compañero Sr. Trémol.—Ldo. Jaime Allés.

Cotizacion oficial

Madrid 9 - 4 t	
4 por ciento interior.	76'45
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	96'30
Cárpeta provisional amori.	00'00
Acciones Banco España.	486'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	426'00
Paris á la vista.	38'60 á 38'50
Londres á la vista.	34'89 á 34'88

SECCION AMENA

FUGA DE CONSONANTES

REMITIDA POR GUZMÁN... EL MALO

e . i . i . e . . e . a . u . a . e .
ue . ua . . o . ue . e . . e . e . a
i . i . á . o . á . e . e . . o . i . o
e . . . e . u . e . es . a . . e . a . !

La solucion, en el próximo número.

Solucion á la fuga de vocales del número anterior:

Dos cosas hay en el mundo
Que aborrezco yo de veras.
El impuesto de consumos
Y mi maldecida suegra.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales
Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900
DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAVANTES



Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4. Barcelona.

PARA VENDER

Lo está una casa situada calle Cardona y Orfila n.º 36, y 38. Informes al número 9.

3-3

SALES JULIA

Tots els que tingin el ventrell delicat

drán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa nint 12 papers, era preparar 12 litres d'aigua.—Demánise en las principals farmacias, Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals. A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SENOR ARQUIMBAU

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Príncipe.

LÓPEZ HERMANOS

MÁLAGA

Criadores y exportadores de vinos y fabricantes de anisados y licores.

PROVEEDORES EFECTIVOS DE LA REAL CASA

Vinos finos de Málaga, Jerez y otros varios.—Licores fabricacion española y estilo extranjero.—Jarabes para refrescos.—Unicos fabricantes del incomparable Anís Moscatel.

Para muestras y nota de precios dirigirse á nuestro representante D. Luis Gimier y Darder, Infanta, 10.—Mahon. 4-6

PARA VENDER

La casa de Villa Carlos calle de Bellavista n.º 10. Informes en esta imprenta.

5-10

EL CONSULTOR DE LA VISTA ORRIOLS, ÓPTICO

Anteojos Lentes

Mandando aviso se pasará á domicilio. En el mismo establecimiento se compra y confecciona cabello para las señoras.

BUEN AIRE, 5.—MAHON

PARA VENDER

Lo está un bote de recreo de 26 palmos en muy buen estado, con su aparejo de místico, remos, mesana, cadena y rezon, toldo y demás utensilios. Dos juegos de velas casi nuevas. Informarán en esta imprenta.

Para Vender

Lo están las casas siguientes:

Calles de Isabel II n.º 17; de San Jeronimo n.º 2; de San Juan n.º 39; A. y B.: de Santa Catalina n.º 11, 13, 15, 17, 19, y 21; y de Santa Cecilia n.º 17.

Informes Plaza del Principe n.º 2.

Para vender

La está una bicicleta en muy buen estado á precio sumamente módico. Para informes en esta imprenta.

Aprovechar! Esta es la mejor ocasion

Por un precio baratísimo se vende un almacén con su buen aljibe y cuatro departamentos, situado en el Anden de Levante 96.

Igualmente una casa grandiosa, núm. 42 y 44, con buena cisterna y pozo en el centro del huerto, calle Sta. Cecilia.

Para su ajuste, S. Sebastian, n.º 5.

4-6